



Controlados  
en 90 % los  
desbordamientos  
de aguas  
residuales en  
Puerto Cabello P.4

## + titulares

-  Conoce los Ecologros alcanzados por el Minec en 2023 P. 2-3
-  Parque Recreacional José María Ochoa Pilé contará con un estadio de béisbol infantil P. 4

Participó en la Filven 2023 con 61 obras literarias producidas

# Conoce los Ecologros alcanzados por el Minec en 2023



Venezuela participó en 61 eventos internacionales en 2023 para proteger a la Pachamama

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), concretó logros en materia ambiental en 2023, como parte de las políticas del Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, liderado por el presidente Nicolás Maduro Moros.

Estas metas ambientales contribuyen con la consolidación del Quinto Objetivo Histórico del Plan de la Patria 2019-2025.

Venezuela participó en 61 eventos internacionales, entre los que están la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28), Cumbre de las Tres Cuencas de Biodiversidad, Ecosistema y Bosques Tropicales Amazonía-Congo-Borneo Mekong y la Cumbre para el Rescate de la Amazonía, por la preservación del pulmón vegetal.

Además, instaló y desarrolló el 2do Congreso Nacional de Investigadores e investigadoras sobre la Crisis Climática en tres estados: Mérida, Anzoátegui y

Distrito Capital, y también realizó el 1er. Encuentro Nacional de Educación Climática.

Se atendieron 267.400 familias, con un registro de 1.330.417 personas sensibilizadas pertenecientes a 1.139 comunidades, resultado del Programa Nacional de Sensibilización contra la Crisis Climática, como medida de empoderamiento de la población ante los efectos del cambio climático.

Se firmó el Proyecto Conservación y Uso Sustentable de la Diversidad Biológica en la Cuenca del río Caroní del estado Bolívar, junto con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

Se aprobaron 14 proyectos que se ejecutan con el financiamiento internacional a través del Fondo Verde para el Clima, Medio Ambiente Mundial y Adaptación.

Se entregaron 166 estaciones meteorológicas en los estados Amazonas, Anzoátegui, Aragua, La Guaira, Miranda, Táchira,

Trujillo, Sucre, Yaracuy y Distrito Capital.

Se publicaron cinco boletines de la Crisis Climática, un cuadernillo de las Brigadas Contra el Cambio Climático, y tres boletines especiales sobre los Eventos Hidrogeomorfológicos.

Como acciones para el fortalecimiento del Motor Forestal, se produjeron y establecieron 15.611.962 de plantas de especies forestales, frutales y ornamentales para reforestar 4.969 hectáreas, en beneficio de 6.000.000 estudiantes, 243 urbanismos y 24 cuencas hidrográficas.

A escala nacional se obtuvo una producción forestal de 524.140 metros cúbicos (m<sup>3</sup>) de madera en rola; 20.4531 unidades de estantillos, 18.998 unidades de vara, 7.230 unidades de horcón, 418.919,4 kilos (kgs) de carbón vegetal, 67.900 kgs de virutas, 181.329,3 kg de leña, 1.143.423,2 m<sup>3</sup> de madera aserrada, 24.080 unidades de hoja de palma, 3.750 unidades de viga, 10.057 unidades de columna, 60.034,32 kgs de recorte y 70.030 kgs de costaneras.

Se recuperaron 22.017 mesas y se abordaron 2.138 planteles educativos, para el beneficio de una población de 83.522 estudiantes.

En materia de biodiversidad se liberaron 28.482 ejemplares de especies que se encuentran amenazadas o asociadas a ambientes frágiles y se recibieron 04 ejemplares de fauna exótica para el fortalecimiento de los zoológicos, acuarios y zoológicos. De igual manera, se incautaron 1.554 ejemplares de tráfico de fauna silvestre, a través del fortalecimiento de la seguridad, vigilancia y control en el país.

Se produjo el nacimiento de tres leones blancos mediante un proceso de reproducción en el Zoológico Las Delicias de Maracay, estado Aragua, concebidos por una pareja de leones que llegó al país desde el Zoológico Hodonín en la República Checa en mayo de 2022.

Se diseñó y puso en marcha el Sistema Venezolano de Información de Diversidad Biológica, además del Registro de Colecciones Biológicas.

Se inició la recuperación del Zoológico de Maracaibo como parte del Plan Maestro para el Rescate, Conservación y Desarrollo Sostenible del Lago de Maracaibo.

Se firmó una alianza entre Zoocriadero Mundo Zafari C.A., la ONG Cohper y el Minec, para la reproducción del cóndor andino.

En materia de la Gestión Integral de la Basura, se lograron recolectar 6.155.473 toneladas de residuos y desechos sólidos, para el beneficio de una población de 28.176.131 personas.

También, se realizó mantenimiento y entrega de 360 contenedores de basura, en los estados Amazonas, Barinas, Bolívar, Lara, Miranda, Zulia y Distrito Capital, para el beneficio de 8.402.235 personas.

Asimismo, se efectuó el saneamiento de 10 vertederos sanitarios en los estados Guárico,

La Guaira, Lara, Miranda, Portuguesa, Sucre y Zulia, para el beneficio de 13.731.170 de habitantes.

Se entregaron 402 papeleras clasificadoras en el contexto del Plan Mi Parque Recicla, en los estados Anzoátegui, Barinas, Carabobo, Falcón, Aragua, Lara, Miranda, Nueva Esparta, Portuguesa, Trujillo, Yaracuy y Distrito capital, para el beneficio de una población de 4.315.841 personas.

En el ámbito del Poder Popular, se conformaron 1.346 Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras), con la participación de 9.500 personas, y se capturaron 20.030 brigadistas contra el cambio climático.

Se instaló el 1er. Encuentro Nacional de las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo (Metras), en las que participaron 773 voceros y voceras de las comunas y consejos comunales.

Se instalaron tres escuelas de reciclaje para la formación y transformación del material aprovechable, en las que se aplica la economía circular. Se constituyeron 14.891 brigadas ecológicas de la Misión Árbol con la integración de 181.201 brigadistas.

En el contexto del Plan Maestro para el Rescate, Conservación y Desarrollo Sostenible del Lago de Maracaibo, se han efectuado 1.475 actividades en el punto y círculo del sector, con la sensibilización de 46.128 personas, mediante el despliegue de 17.921 voceros y voceras del Poder Popular, brigadistas contra el cambio climático, guardaparques, bomberos forestales y servidores públicos, para el beneficio de 6.500.000 personas.

Adicionalmente, se instaló el Primer Encuentro Técnico Científico Popular, 1er Encuentro Técnico Jurídico, y 1er Encuentro Técnico Científico Educativo y la instalación del Encuentro Técnico-Científico-Empresarial y de Emprendedores, y se entregó rehabilitado el Instituto para el Control y la Conservación de la

Cuenca del Lago de Maracaibo (Iclam).

Con la fuerza del plan maestro se recolectaron 132.217 toneladas de residuos y desechos sólidos.

En procura de fortalecer el Sistema Nacional de Parques se recuperaron las instalaciones e infraestructuras de diversos parques de recreación entre los cuales destacan el Parque Recreacional Generalísimo Francisco de Miranda, Los Chorros, del Este María Ochoa Pile y Oeste Francisco Tamayo en Lara, Minas de Aroa, Andrés Eloy Blanco, Zoológico El Pinar, Las Delicias y Caricuao, Parque Nacional Canaima, Terepaima y Piedra La Tortuga, entre otros.

Fueron recuperados 12 puestos de guardaparques en los estados Bolívar, Falcón, Lara, Miranda, Zulia y Distrito Capital, y se rehabilitaron tres estaciones principales del Cuerpo de Bomberos Forestales.

Se capturaron y formaron 2.714 guardaparques y 457 bomberos forestales, en alianza con la Universidad Nacional Experimental de la Seguridad (Unes).

Se controlaron 2.204 incendios forestales y se atendieron 1.983 casos a través del sistema telefónico gratuito 0800-Ambient (0800-2624368).

El Minec participó en la 19ª Feria Internacional del Libro (Filven 2023), con una producción de 61 obras.

El Minec seguirá en este 2024 con más cosecha de logros y avances que sumen a la protección del planeta.



Más de 400 personas participan en el despliegue para proteger espacios naturales

## Controlados en 90 % los desbordamientos de aguas residuales en Puerto Cabello

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), continúa con el despliegue de los equipos de trabajo para atender los desbordamientos de aguas residuales provenientes de la Refinería El Palito, ubicada en la Carretera Nacional Morón Puerto Cabello, estado Carabobo.

La acción contribuye con el cumplimiento del Quinto Objetivo Histórico del Plan de la Patria, que señala “La preservación de la vida en el planeta y la salvación de

la especie humana”, un planteamiento necesario para la construcción de un modelo económico productivo ecosocialista.

Por medio de monitoreo constante las 24 horas del día, más de 400 personas, distribuidas en varios frentes de trabajo, han logrado identificar las zonas afectadas y de esta manera, la flora y la fauna del lugar son protegidas y libres de cualquier impacto. Hasta el momento no hay ninguna playa clausurada.

Estas acciones se desarrollan para impedir que estos residuos lleguen a los parques nacionales cercanos al lugar, y proteger todos los espacios naturales.

El 90% de los desbordamientos de aguas residuales han sido controlados, con lo cual se proporciona tranquilidad a la población venezolana.

El Gobierno Bolivariano, a través del Minec, trabaja para la conservación y cuidado del ambiente.



Acciones se desarrollan para impedir que estos residuos lleguen a los Parques Nacionales

Trabajo conjunto entre Minec, Alcaldía de Iribarren y Fundación Luis Sojo

## Parque Recreacional José María Ochoa Pilé contará con un estadio de béisbol infantil

**E**l ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Josué Lorca, anunció la construcción de un estadio infantil de béisbol en el Parque José María Ochoa Pile, ubicado al este de Barquisimeto, en el estado Lara.

“Estamos construyendo en un espacio que la muchachada utilizaba ya para sus prácticas deportivas, un estadio de

béisbol infantil, que viene a fortalecer el desarrollo deportivo de estos pequeños”, informó a través de su cuenta de la red social Instagram @josuelorca.

Asimismo, detalló que la construcción del espacio es un trabajo conjunto entre la Alcaldía de Iribarren, la Fundación Luis Sojo y el Minec.

Lorca detalló que el anuncio forma parte de las sorpresas

que se tienen previstas para este 2024 y de las políticas del Gobierno Bolivariano para el Buen Vivir de todos los venezolanos.

Este parque recreacional fue inaugurado el 14 de septiembre de 1980, cuenta con una superficie de 21,5 hectáreas y es un espacio protegido por el Instituto Nacional de Parques (Inparques).